

Aus der Sitzung des Seniorenbeirates der Verbandsgemeinde Aar-Einrich vom 19. Januar 2023

In der Sitzung bestätigten die Mitglieder die in der vergangenen Sitzung am 24.11.2022 gewählte Schriftführerin Doris Weyand von der Verbandsgemeindeverwaltung. Die Wahl einer stellvertretenden Schriftführerin war nach Meinung der Beiratsmitglieder entbehrlich.

Der Vorsitzende empfahl das Magazin der AWO im Rheinland „Herzwerk“, das online unter awo-rheinland.de/herzwerk zu finden ist.

Nachdem es dem Vorsitzenden nicht mehr möglich ist, ordnungsgemäße Stellungnahmen zu öffentlichen Bauvorhaben aus Sicht der Senioren bezüglich Barrierefreiheit usw. abzugeben, da eventuell auch Begehungen vor Ort notwendig sind, informierte Markus Würmlin von der Bauabteilung der Verbandsgemeinde Aar-Einrich die Mitglieder zur Beteiligung des Seniorenbeirates an Bauvorhaben. Die Berücksichtigung der Belange behinderter Menschen sind Voraussetzung für eine Zuwendung von Vorhaben. Dazu verwies er auf einen Leitfaden des Landesbetriebes Mobilität für die barrierefreie Gestaltung von Verkehrsflächen. Ingo Bück war der Auffassung, dass diese Beteiligung beim Seniorenbeirat bleiben sollte, da Ältere einen anderen Blick auf Bauvorhaben haben. Er regte an, hierzu ebenfalls eine Arbeitsgruppe zu bilden, die die betreffenden Bauvorhaben begutachtet, dann eine Stellungnahme abgibt und darüber dann den Seniorenbeirat informiert.

Silke Löhr berichtete anschließend über Aktuelles der Demenz-Netzwerke Rhein-Lahn und stellte die Angebote des Kulturhauses Kreml für Ältere vor.

Zunächst informierte sie über die neue Broschüre der Demenz-Netzwerke Rhein-Lahn, die Informationen und Tipps für den Alltag eines Lebens mit Demenz beinhaltet und online unter demenz-rhein-lahn.de zu finden ist. Sie soll demnächst auch in gedruckter Form zur Verfügung stehen.

In Kooperation zwischen dem Kulturhaus Kreml und der Doreafamilie Hahnstätten ist ein Skatnachmittag für Senioren ins Leben gerufen worden. Skatfreunde jeden Alters treffen sich am ersten Donnerstag im Monat im Gruppenraum des Doreafamilie-Pflegeheims in Hahnstätten. Erster Termin war am Donnerstag, dem 02.02.2023, 15:30 Uhr – 17:30 Uhr. Das Beiratsmitglied Ingo Bück erklärte sich bereit, über TuWaGu e. V. – die Nachbarschaftshilfe Untere Aar – zu dem Treffen hinzuzukommen und die Skatregeln zusammenzustellen.

Eine Schulung zum Bewegungsbegleiter für Senioren findet am 04. und 05. März 2023 im Kulturhaus Kreml in Zollhaus statt. Das kostenfreie Seminar wird von dem Gesundheitsmanagement der Kreisverwaltung Rhein-Lahn und dem Seniorenbüro „Die Brücke“ angeboten und von der Landeszentrale für Gesundheitsförderung RP und LEB – Landesvereinigung für ländliche Erwachsenenbildung in RP e. V. geleitet. Es soll geschult werden, eine Gruppe zu mobilisieren und Bewegungsangebote zu machen. Ziel ist es, Bewegungsgruppen auf kommunaler Ebene zu gründen.

Abschließend stellte sie das Beratungsangebot des Betreuungsvereins Nassauer Land e. V. vor. Sprechstunden für ehrenamtliche Betreuer und Interessierte zu den Themen „rechtliche Betreuungen und Vorsorgeverfügungen“ finden regelmäßig jeden ersten Dienstag im Monat von 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr im Kulturhaus Kreml in Zollhaus sowie von 16:00 Uhr bis 17:30 Uhr im Haus der Familie in Katzenelnbogen statt.

In diesem Zusammenhang teilte Silke Löhr mit, dass der Betreuungsverein Nassauer Land e. V. am 18. April 2023 von 17:30 Uhr bis 19:00 Uhr in einem Vortrag über die vorsorgende Verfügung im Kulturhaus Kreml in Zollhaus informiert.

Jürgen Ruthard informierte darüber, dass die nächste Sitzung des Seniorenbüros „Die Brücke“ Rhein-Lahn für Anfang Februar 2023 geplant ist. Dort werden auch die genauen Termine für das Jahr 2023 festgelegt.

Der Vorsitzende dankte allen Helfern, die zum Gelingen des gemeinsamen Mittagstisches für alle Mitbürgerinnen und Mitbürger der Verbandsgemeinde Aar-Einrich ab 65 Jahren am Samstag, dem 26. November 2022 im Bürgerhaus Allendorf beigetragen haben. Es hatten sich dazu 50 Personen angemeldet. Die Kosten für das Mittagessen wurden aus den Haushaltsmitteln des Seniorenbeirates übernommen. Ein Teil der Kosten wurde durch Spenden beglichen.

In diesem Zusammenhang wurde angeregt, zu den nächsten Veranstaltungen auch alkoholische Getränke anzubieten. Außerdem schlug Ulrike Fuhr aufgrund einiger Anfragen von Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Mittagessens vor, künftig auch den Bürgermeister der Verbandsgemeinde und den/die jeweilige Ortsbürgermeister/in offiziell einzuladen.

Weiterhin monierte sie, dass zum 10jährigen Bestehen des Seniorenbeirates der ehemaligen Verbandsgemeinde Hahnstätten einige Mitglieder keine Einladung erhalten hätten.

Für die Bereiche Bau (für Stellungnahmen bei öffentlichen Bauvorhaben) und Veranstaltungen (für die Planung von z. B. Eintagesausflügen, Grillnachmittagen, Spielnachmittagen) erklärten sich folgende Mitglieder für eine Mitarbeit bereit:

Arbeitsgruppe Bau: Jürgen Ruthard, Ingo Bück, Wolfgang Popp

Arbeitsgruppe Veranstaltungen: Jürgen Ruthard, Ingo Bück, Peter Lock

An Veranstaltungen ist bisher ein Kreppekaffee für den 14. Februar 2023 mit Vorträgen und Liedern geplant. Entgegen der ursprünglichen Planung soll sich dem vom Dorftreff in Allendorf organisierten Kreppekaffee am 14. Februar 2023 um 15:00 Uhr im Bürgerhaus in Allendorf angeschlossen werden.

Jürgen Ruthard erläuterte, dass der Seniorenbeirat der damaligen Verbandsgemeinde Katzenelnbogen eine Musikanlage für Veranstaltungen angeschafft hat und beantragte, für diese zwei neue Mikrofone aus den Haushaltsmitteln kaufen zu dürfen. Die Kosten belaufen sich auf ca. 80 – 100 Euro pro Mikrofon. Diesem Antrag stimmten die Beiratsmitglieder einstimmig zu.

Ulrike Fuhr bestätigte, dass sie sich um die Homepage des Seniorenbeirates kümmert und bat, ihr Artikel für Veranstaltungen usw. zukommen zu lassen.

Ingo Bück war der Meinung, dass im Mitteilungsblatt Aar-Einrich Aktuell in der Rubrik „Seniorenbeirat der Verbandsgemeinde Aar-Einrich“ neben dem wöchentlich erscheinenden Hinweis auf die Computertreffs auch auf Veranstaltungen für Senioren hingewiesen werden könnte.

Hinsichtlich der sich ändernden Beerdigungskultur wies Ulrike Fuhr auf eine interessante Broschüre „Bestattung im eigenen Garten“ hin.

Das nächste Repair-Café findet am 27. Februar 2023 um 15 Uhr im Foyer des Dorfgemeinschaftshauses in Hahnstätten statt.

Die nächste Seniorenbeiratssitzung findet am Donnerstag, dem 16. März 2023, um 14:30 Uhr im Kulturhaus Kreml in Zollhaus statt. Grundsätzlich sind die Sitzungen an jedem dritten Donnerstag in ungeraden Monaten angesetzt.